

# MAESTRAZGO

EPOCA III - NUMERO 16 - SALE CUANDO QUIERE Y DICE LA VERDAD - AÑO XX

## No estamos equivocados

Al conmemorar el XX Aniversario de MAESTRAZGO es obligado hacer un balance sobre el resultado que ha supuesto el que, nuestra revista, haya mantenido la defensa de los principios del Tradicionalismo, como ideología adecuada a la problemática española para aportar soluciones políticas.

El lema de nuestra doctrina se basa en las palabras DIOS, PATRIA, FUEROS y REY.

DIOS.— Hemos defendido siempre la necesidad de la presencia de la ética cristiana en la conducta pública y privada. El alejamiento de esa ley natural y divina, cual los Mandamientos, ha llevado a España a que cada día se exterioricen más hechos delictivos, muchos quedando impunes. La corrupción que nos rodea es fruto del olvido de la prescripción: "no robarás"; esta defensa de la ética cristiana no implica la concepción de un Estado teocrático. Vázquez de Mella postuló la separación administrativa de la Iglesia y el Estado.

PATRIA.— El olvido de que España históricamente es el fruto de la unión, libre y espontánea, de sus viejos y antiguos Reinos hizo prevalecer un centralismo de origen francés y foráneo, que condujo al totalitarismo fascista que padeció nuestra Patria. Siempre el Tradicionalismo defendió un sano regionalismo, descentralizador, otorgando a las regiones las autonomías que históricamente en derecho les pertenecen, y no como concesiones graciosas del Estado central.

Hemos sostenido siempre la necesidad de fomentar el sano patriotismo español para mantener la unidad de todos los españoles, herederos de una historia

común que hizo grande en el concierto de las naciones a España. No hemos caído en la tentación de introducir en España doctrinas disolventes de su auténtico ser. Hemos defendido la presencia de España en Europa, porque no olvidamos que Europa fue también grande cuando basó su unidad en la cristiandad, es decir en las costumbres y en la moral del Viejo Continente, que labró con tales fundamentos su unidad, y no en la Europa de los mercaderes, que simplemente aspiran a darle un contenido económico.

FUEROS.— Hemos mantenido la necesidad de las libertades concretas, frente a las abstractas de la Revolución. Consideramos el hombre libre por estar hecho a imagen y semejanza de Dios. Creemos en la libertad que Dios ha dado a todos y cada uno de los hombres. Por eso defendemos la libertad al trabajo, a la educación, a expresar por medio de la palabra —tanto oral o escrita— el pensamiento como exponente de sus libertades. Los Fueros son también la expresión del reconocimiento de las particularidades jurídicas e históricas de los distintos territorios que constituyen España; por eso admitimos las diferencias dentro de la unidad, y nos oponemos a la uniformidad centralizadora.

REY.— Cuando en España, en 1959, surgió la Hermandad monárquica del Maestrazgo, éramos muy pocos los que defendíamos la Monarquía como Institución capaz de lograr la paz, concordia y convivencia entre todos los españoles. Defendíamos la Institución que había forjado la historia de España, que había logrado en sus tiempos heroicos la unidad de nuestra Patria, por "una misma fidelidad a un mismo Dios y a un mismo Rey".

Fuimos los que, durante la dictadura del general Franco, día a día defendimos, con toda clase de riesgos, la conveniencia de dar paso a la Monarquía integradora y forjadora de un futuro pacífico.

En las páginas de la revista MAESTRAZGO ha quedado documentalmente reflejada la línea de conducta desarrollada para hacer posibles esos principios del Tradicionalismo español.

Cuando con serenidad se analice y compruebe nuestra conducta, a lo largo de los últimos años, quedará demostrada nuestra firme decisión de intentar que los españoles conozcan cuál es la ideología que puede ofrecer soluciones a la crisis actual, producida por la desviación de la auténtica doctrina españolista que siempre se opuso a establecer principios foráneos que convulsionasen la unidad de tierras y creencias que constituyen el ser hispánico.

No estamos equivocados. En este mismo número reproducimos textos de números correspondientes a los primeros años de MAESTRAZGO. Esa fue nuestra trayectoria, que no era otra que la continuidad de la doctrina de la Tradición secular, adecuada al momento presente.

La objetividad de nuestros lectores, y esperamos que la de nuestros oponentes, resplandecerá cuando comprueben la labor realizada y que en la cantera de la Tradición se conservan muchos materiales con los que puede edificarse una España fuerte, nueva por ser vieja, y en la que sea posible prosperidad y grandeza.

Esta es la reflexión que pedimos y hacemos al conmemorar el XX aniversario de MAESTRAZGO.

"MAESGO"

## Decíamos ayer

### Nuestra posición

*Fiel a nuestro lema de Dios, Patria, Fueros y Rey, cuando ya es un hecho histórico la instauración de la Monarquía Tradicional, Católica, Social y Representativa del 18 de Julio, MAESTRAZGO hace acto de presencia. Y lo hace seguro de interpretar el pensamiento y el sentir de tradicionalistas y de requetés, hermanos de armas y buenos patriotas, hondamente preocupados por el presente y el porvenir de nuestra Patria.*

*No somos exclusivistas. Jamás lo hemos sido. Ni pretendemos monopolios de ninguna clase, como lo demostramos el 18 de Julio. Fuimos al Alzamiento con la bandera y el himno nacional al frente. Con espíritu de auténtica apertura estamos con los que aceptan los Principios Fundamentales, y, muy especialmente, con las nuevas generaciones que si, por edad, no pudieron tomar parte en el Movimiento Nacional, deben sentirse, lógicamente, unidas y solidarizadas con él. Con ese espíritu cristiano y español, de verdadera unión en los Principios de la auténtica Monarquía Tradicional, poniendo toda cuestión personalista, con el juego limpio de pleno acatamiento a las Leyes Fundamentales del Reino, iniciamos esta nueva singladura de nuestra Revista combativa MAESTRAZGO.*

*No pretendemos ir contra nada ni contra nadie, dentro —claro es— del espíritu de la Cruzada Nacional. Y esperamos, con confianza, ser comprendidos por toda la opinión nacional, con las naturales excepciones minoritarias.*

*MAESTRAZGO, desde su modesta, pero firmísima postura de unión, lealtad y servicio, se suma a la gran tarea de proclamar, fomentar y preparar el camino real de la Institución Monárquica Tradicional, con entera convicción, fe y entusiasmo, e invita a todos los carlistas y patriotas a la reflexión, al sentido del deber y de la propia responsabilidad.*

*Pidamos a Dios que ilumine en estas horas difíciles y trascendentales a todos los españoles y, especialmente, a cuantos tengan autoridad y poder decisorio, para que sepamos sobrepasarnos a todo género de pasiones y de intereses personales, por legítimos que fueren, al servicio, únicamente, de Dios y de España.*

*Por esos ideales murieron nuestros mejores. Seamos nosotros dignos de ellos y dejemos a nuestros hijos una Patria mejor que la que recibimos de nuestros mayores.*

*Este es nuestro noble, firme y vehemente propósito.*

El día 1 de julio, la revista MAESTRAZGO, cumple su vigésimo aniversario. Traemos a nuestra portada la reproducción, de la primera página, del ejemplar con el que inaugurábamos una difícil singladura hacia la Monarquía Tradicional.

La revista fue, y es, el órgano de difusión de las actividades y pensamiento de la **Hermandad Nacional del Maestrazgo**; fundada en 1959 por D. Ramón Forcadell Prats y otros ilustres tradicionalistas del Maestrazgo y del resto de España.

A través de esta Entidad y de la revista, se comenzó una andadura no exenta de dificultades, pues en aquellos primeros años no era fácil ni positivo hablar en defensa de la Institución monárquica. MAESTRAZGO se definió como **revista monárquica**, por que siempre consideró a la Institución como la única posible capaz de integrar a todos los españoles.

La historia del carlismo español está llena de intrigas, componendas, traiciones para, en vano intento, lograr su desaparición. En 1963 un grupúsculo consiguió introducir una especie de «caballo de Troya» en las filas del Carlismo para sembrar la disensión y consumir la traición de rendir las gloriosas banderas de Carlos VII y Alfonso Carlos I a los pies de un llamado «socialismo autogestionario». De las montañas, de los valles, de Morella a Ulldecona, de Vinaroz a Valencia, de Gandía a Madrid, surgieron, capitaneados por Ramón Forcadell Prats, millares de hombres que dieron lugar a la llamada «OPERACION

MAESTRAZGO», que no era otra cosa que mantener, actualizada al momento histórico, la Tradición de las Españas.

MAESTRAZGO, en 1992, cuatro lustros después de su primer número, en primer lugar, recuerda a aquellos amigos y colaboradores que nos precedieron en la senda del honor, de la fe y de la esperanza y que Dios llamó a la eternidad. En segundo lugar, proclamamos que la bandera de DIOS, PATRIA, FUEROS Y REY, sigue izada, como en 1833, en 1959, en 1972, en MAESTRAZGO.

En páginas centrales el lector encontrará una **antología** de textos aparecidos en los primeros números de la revista. No llevan la firma de autor, por que para los tradicionalistas la defensa de su doctrina es un deber, y saben que, conforme a la **Ordenanza del Requeté, ante Dios no hay héroes anónimos**.

**Decíamos ayer** muchas cosas que no agradaban a los que entonces detentaban el Poder; **decimos hoy** cosas que no gustan al partido de turno; **diremos mañana**, a través de los que sigan nuestra obra, todo lo que consideremos es preciso para la defensa de nuestro secular lema: Dios, Patria, Fueros y Rey.

Simplemente porque MAESTRAZGO sale cuando quiere y dice la verdad.

La Redacción de Maestrazgo

## Cartas al Director

### Puntos de la carta que el doctor don Esteban Martín Martín, dirigió a nuestro Director

Señor Director:

"Desearía cooperar en su publicación si Vd. lo desea. Tal vez a sus lectores les puede interesar saber de la política rastrera de nuestro V Centenario y de cómo se reparten las ayudas.

Me fuí de España por razones económicas durante el régimen de Franco y tendré que irme de nuevo

por razones políticas durante el régimen actual que alegremente llaman aquí democrático.

Le envío una foto de mi obra, una humilde muestra de lo que he hecho en aras de una causa, y en vano-Atentamente".

Dr. Esteban Martín Martín  
Finca La Carraca  
Benalmádena-Pueblo  
(Málaga).



Maravilloso Castillo de Colomares, de Benalmádena, propiedad del Dr. Don Esteban Martín Martín

## Nota de la Administración

Informamos a nuestros queridos suscriptores y amigos que, oportunamente, recibirán el recibo de la suscripción del año 1992, rogando sea atendido.



**MAESTRAZGO**

Edita: H.N.M.

15 Junio - Julio 1992

Director: Ramón Forcadell  
Wifredo, 11  
Tels. (977) 72 00 79 y 72 11 75  
43550 - ULLDECONA (Tarragona)

Imprime: J. Dasso  
C/. Sant Jordi, 16-18  
43540 SANT CARLES  
DE LA RÀPITA (Tarragona)

D.L. T. 1.457-77

Precio: 125 Ptas.

## El ejército

El que ejercita ejercicios, por el honor ejemplar de amar y servir a España, que se le suele olvidar. Y quien omite su nombre, ¡es que, en ella, nació mal! Escuela de patriotismo, que no debiera faltar, y academia de soldados para defender la paz. ¡No hay imagen más sublime, que se pueda equiparar a un batallón, desfilando con la música al compás! ¡Ved, cómo marcan el paso piernas y pies, por igual, al unísono de brazos en su unánime rimar de estos referidos miembros de subir y de bajar, plasmando la perfección, que nos hace la unidad! Ejército es fortaleza y, también, piedra angular de los hombres, que son hombres, en toda su integridad.

¡Gran error imperdonable, pero, muy grave, atacar al Ejército Glorioso, Institución secular, que venció revoluciones y la vil iniquidad de que la Patria quedase sin su catolicidad!

Aprendan generaciones que la vida militar forja y temple caballeros de muy alta calidad, porque el estilo castrense es "columna vertebral" de las naciones, que aspiren a tener su libertad. Sin Ejército, ¿qué fuese de nuestra tierra y el mar? ¡Nueva invasión de los bárbaros", oleaje pasional! ¡Se repitieran atilas en su negación brutal de la civilización muestra de la cristiandad! ¡Tal vez, los hombres se hicieran fauna, que no sociedad!

PASCUAL  
LOPEZ-BREA UCEDA

## El periscopio

### La zanahoria y el burro

Cuando los siempre honrados y laboriosos campesinos españoles carecían de tractores para sus faenas agrícolas, utilizaban mulas, asnos y caballos de tiro e incluso bueyes. De entre estos animales el asno, también denominado burro, solía ser el más indócil e insumiso. Más de un labriego recibió una soberana coza cuando intentó hacer salir del establo al burro, que permaneció impertérrito, a los palos y golpes que le propinaba el malhumorado campesino, y sin moverse de su sitio.

En un pueblo de Castilla ocurrió un percance así: el labrador quiso ir con el burro al pueblo más cercano para adquirir unas medicinas para su esposa. Preparó al burro y cuando se subió en él, por más que tiraba del ronzal el asno no se movía; comenzó a lanzar improperios y a darle latigazos, y el burro no se movía. Al oír los jadeos y las imprecaciones del rústico, salió su padre, anciano labriego —experimentado en esos saberes pueblerinos que el vulgo denomina "gramática parda"— y le dijo: **¡Ponle una zanahoria delante del hocico!**

Bajose el infortunado y ató en el extremo de un palo una zanahoria, de forma que subiéndose en el burro, a través del cuello le extendía, enfrente del hocico, una hermosa zanahoria. Al verla el animal dio varios pasos intentando alcanzarla con sus mandíbulas, lo que resultaba evidentemente imposible, de esta forma llevando la zanahoria delante del burro llegó hasta el pueblo y volvió al caserío, aquel campesino, montado en el asno.

¿Por qué hemos contado esta historieta? Pues por que da la sensación que al pueblo español le están tratando como a un burro, cuando es el

pueblo más inteligente, sabio y profundo de la Tierra. Este engaño de forma especial se produce cuando siempre se le da una fecha, generalmente cada cinco años, para vaticinarle un futuro mejor. Hace unos años era la cifra mágica de 1992 el año decisivo para todo: mejorar la calidad de vida, el nivel de la Sanidad, los salarios adecuados, las autovías y carreteras en orden, los Correos llevando las cartas a velocidades increíbles; en resumen: 1992, el año en que estamos, iba a ser una especie de entrada en el paraíso terrenal. Incluso D. Felipe González dijo, en unos de sus cambios de Gobierno, que se hacía para asumir los "retos de 1992".

Los españoles, a mediados de este mítico año, se encuentran igual o peor que hace cuatro cuando González afirmó tales cosas.

Los problemas se han incrementado, los impuestos siguen agobiando a los ciudadanos que ven con estupor cómo importantes cantidades se destinan a gastos suntuarios, a subidas de sueldos a cargos políticos, a créditos a países insolventes, en tanto no se construyen las prometidas 400.000 viviendas, no se inauguran clínicas y hospitales, la medicina rural sigue en el más completo de los olvidos, pero... ¡ya falta menos para ser europeos al cien por cien!

Quien estas líneas escribe tuvo oportunidad de viajar, en 1969, a Alemania. Este país hacía veinticinco años que había terminado la más horrible de las guerras; pero ya estaba en pie, funcionaban los servicios, las carreteras, los hospitales y en fin todo lo que hace grande a una nación. De Frankfurt/Main tuve que ir en un automóvil, —un lujoso Mercedes— propiedad de un amigo alemán, hasta Zurich. Marchábamos por la

magnífica autopista, a buena velocidad, cruzándonos con inmensos camiones que transportaban toda clase de mercancías. El automóvil de mi amigo llevaba un teléfono, desde el que llamó al Hotel de Zurich para la reserva de habitaciones, así como estableció comunicación con París y habló con Nueva York, todas estas conversaciones desde el interior del vehículo y a buena velocidad.

Cuento esto porque, desde hace aproximadamente dos años, han comenzado a establecerse teléfonos en algunos vehículos en España, lo cual es una expresión de adelanto, por supuesto. Mas a mí me sigue dejando perplejo el que se nos diga que ya somos europeos... La realidad es que ese adelanto técnico nosotros lo hemos establecido con un retraso de treinta años con respecto a Alemania y a otros países europeos. Esta es la realidad que se pretende ocultar cuando se camufla ese retraso estableciendo comparaciones con los países europeos adelantados; adelantados no sólo en técnica sino en democracia.

Cada vez que hay que acomodar un impuesto o una ley, se establece el parangón con Europa; siempre que hay que pensar en proyectos a largo plazo se habla de "ajustar a las estructuras europeas", etc.

En el mítico año 1992, ya mediado en el calendario, se nos dice que "ahora el reto y los problemas se solucionarán en 1997!!..."

Ya sabemos que los socialistas son unos utópicos. Buscaban el paraíso en el falansterio de Fourier, la solución política con la dictadura del proletariado de Marx, y la solución económica con las nacionalizaciones e intervenciones estatales de la social-democracia.

→

La historia y los recientes acontecimientos han demostrado la falacia de las doctrinas socialistas, hoy en plena regresión en todos los países europeos, incluidos los del Este, sometidos durante siete décadas al socialismo marxista.

El PSOE, que sigue denominándose **Obrero**, cuando debería cambiar la O, por **opulento**,—dado el tren de vida que han conseguido sus jerarcas— está realizando la difícil empresa de pasar del socialismo al liberalismo—dejando, por cierto, muy mal a su ideólogo Paramio, que pretendía actualizar el marxismo con el Programa 2000—, pero lo más trágico es que para seguir andando, es decir gobernando, pretenda ahora señalar como horizonte el año 1997. ¡Un poco de seriedad, señores socialistas! Ni en la época de los Planes quinquenales de desarrollo eran tan optimistas los gobernantes de turno.

No será posible ese incremento del nivel de vida de los españoles, porque aquí no se acometen los planes que supongan riqueza: tales como obras públicas, —pantanos, regadíos, autopistas, aeropuertos—, mejora de la sanidad, de la enseñanza media y universitaria, investigación. Por el contrario se despilfarra el presupuesto en sueldos de una burocracia que, como un pulpo, amenaza asfixiar al Estado.

Para que el país camine prefieren mostrarle una zanahoria —la de 1997— delante de las narices, en vez de tener la valentía de reconocer que la política social y económica del socialismo ha fracasado en estos diez años y que es preciso modificar el planteamiento ideológico para acomodarlo a los sentimientos de libertad económica y personal que inspiran a otros países europeos, que, para fortuna de ellos —Suecia, Portugal, Grecia, Inglaterra—, se van desprendiendo de los gobernantes socialistas.

CENTINELA

## Nuestro regionalismo

Mucho se habla ahora de "**regionalismo**" en algunos partidos políticos, que jamás hicieron algo en favor de esta idea. El regionalismo fue una de las doctrinas que más esfuerzo hicieron por exponer los ideólogos de la Tradición española, para oponerse a un separatismo desmembrador de la unidad histórica de las Españas.

El regionalismo podemos considerarlo como sentimiento y como sistema político. Como sentimiento es amor a la patria personal y particular, es decir, amor a la región por encima de las otras regiones que forman España. Pero este amor a la patria particular no disminuye el amor a la patria común o nacional. Y cuanto más se interesa uno por su patria particular tanto más se interesa por la patria común. El catalán que trabaja por la grandeza de Cataluña, y el valenciano que trabaja por el progreso industrial y agrícola de Valencia, y el castellano que se esfuerza por mejorar las condiciones de producción del agro castellano, trabajan por el bien de la patria común: "España".

La experiencia y la historia nos dicen que donde el amor a su propia Región ha sido en sus naturales muy intenso, el progreso y la cultura han sido en ella mucho mayores que en otras regiones de menor sentimiento regionalista. Por donde el progreso y el engrandecimiento de España se ha debido al progreso y engrandecimiento de sus regiones. Y el mismo patriotismo español depende del patriotismo regional.

"No puede ser buen ciudadano —dijo Pereda— quien no ame su terruño natal, por pobre que sea, más que a la mejor porción del mundo conocido. Y Campmany dice: "que no puede amar a la Nación, quien no ama a su región".

Regionalismo, como doctrina política, es el sistema político que de-

fiende el derecho que tienen las regiones de España a vivir y gobernarse según las leyes, costumbres y derecho formados a través de los siglos y conservados por la tradición.

Según Almirall es la dignidad de toda una región que se levanta indignada, para protestar contra el exclusivismo y separatismo de gobiernos centralizadores; según el marqués de Olivart es el espíritu de una región que recuerda una comunidad de origen y de raza, de un parentesco y de una lengua.

Pero el que más claramente ha definido el Regionalismo como sistema político ha sido el tradicionalista Vázquez de Mella: "**Todos somos en España regionalistas, pues aún aquellos que niegan el Regionalismo con las palabras, tienen que proclamarlo con los hechos. Cada pueblo tiene, sin romper la unidad superior y específica, su psicología particular, que le sella con un carácter y una fisonomía moral propia, dándole un modo especial de pensar, de querer y de sentir que suele traducirse en un lenguaje adecuado a sus ideas y sentimientos**" (Vol XXVI, pág. 129)

"Menéndez y Pelayo no afirmó nunca la unidad monótona y centralista, que mata las energías nacionales y quiere convertir a la nación en un Estado y pulverizar a las regiones, suplantando su propia vida, para que no exista más historia que la del poder público, triturando los organismos y no consintiendo ninguna cooperación que él no organice. Por esto protestaba en un célebre brindis en El Escorial, contra la unidad centralista a la francesa".

"Yo rechazo el poder unitario a la romana, porque no admite más que una ley común y no quiere admitir más que una jurisdicción.

"Las leyes son para las sociedades y no las sociedades para las leyes. Palafox dice: La ley debiera ser a la manera de un vestido, que se uniera al cuerpo y no el cuerpo a él. Así la variedad de las leyes es una exigencia de la variedad de caracteres, de la variedad de elementos y de fuerzas sociales.

Establecer para Castilla la Constitución de Cataluña, o para Cataluña la de Castilla, establecer para Galicia la Constitución de Navarra o la de Asturias a Navarra, sería una aberración centralista. Porque aunque la región recibiese constituciones más amplias, si no estaban hechas para su cuerpo, sería por el traslante de las leyes una verdadera tiranía (Vol IV, pág. 298).

Pero es que esta doctrina regionalista, defendida por el tradicionalismo, tiene profundas raíces históricas, recordemos que en las Cortes Generales de Valladolid, celebradas en 1500 se consignó: "Cada Provincia abunde en su seso e por esto las leyes y ordenanzas quieren ser conformes a las Provincias y no pueden ser iguales, ni disponer duna forma para todas las tierras".

El Regionalismo, pues, como sistema político se concreta en el conjunto de principios políticos orientados al buen gobierno de la región sacados de su historia, de su derecho y de sus usos y costumbres.

Volviendo a Vázquez de Mella, el

Regionalismo que defiende el tradicionalismo actual se condensa en las siguientes frases:

"Nosotros no admitimos que la descentralización administrativa sea una merced y una concesión graciosa del Estado Central; para nosotros es el reconocimiento de un derecho; y el Estado tiene en primer término la obligación de reconocerlo, en virtud que tiene toda persona jurídica para regirse por sí misma con relativa independencia.

Y más concretamente: "**Las Constituciones Regionales no se pueden reformar en las Cortes Comunes o Generales, sino en las Cortes o Juntas de cada Región; pero con el concurso del Soberano, cuyas atribuciones, aparte de las generales, puede tener distintas en cada una.**

La esencia pues del Regionalismo consiste en el ejercicio libre de la soberanía de un pueblo con todos sus órganos, empezando por el Municipio y terminando en la Región, para obligar a la soberanía política del Estado oficial a servirle, o a ampararla y a no mutillarla y absorberla".

Como es sabido estas doctrinas fueron expuestas a lo largo de casi un siglo por los ideólogos tradicionalistas. La Constitución de Cánovas, en 1876, tras la derrota del carlismo, estableció un sistema centralista desconocedor de la variedad regional de España. Cuando aquella

Constitución fue derribada por la I República española, en 1931, comenzaron los signos desgarradores separatistas en Cataluña y el País Vasco. Al no haberse permitido un desarrollo regionalista, como deseaba el Tradicionalismo, aquellos sentimientos por la patria particular se desviaron hacia el separatismo o el independentismo. En nuestra época, aunque la vigente Constitución reconoce las "autonomías regionales", no se ha llevado a cabo el desarrollo político conforme a la tradición y a la historia, incluso de las regiones llamadas históricas, lo que está produciendo surjan nuevos brotes separatistas o claramente independentistas, como en el País Vasco, con acciones terroristas.

El tradicionalismo ha sabido adecuar su doctrina a los tiempos presentes, pero lo sustancial, por la experiencia histórica, debe mantenerse.

El **Partido Social Regionalista** ha asumido la doctrina que hemos someramente reflejado. Su programa puede permitir corregir muchas anomalías que existen en las actuales "autonomías", sería lamentable que de nuevo se perdiese la ocasión de devolver a las regiones su personalidad. Por eso el P.S.R. proyecta lanzar su ideario a la opinión pública para que reflexione y pueda aceptar las soluciones regionalistas auténticas que se le proponen.

T.V.

### Buena acogida al llamamiento de "Unidad de acción" del Partido Social Regionalista

Madrid.—

El comunicado que, con el título "**Unidad de acción**", difundió el pasado mes de abril, el Partido Social Regionalista, ha despertado la atención en varios sectores políticos, especialmente del Norte, del Centro y el Sur de España.

E. P.S.R. llamaba la atención sobre la urgente necesidad de unirse varias organizaciones regionalistas o locales, bajo unos

acuerdos sobre bases fundamentales de actuación, para constituir un grupo común ante las próximas elecciones generales.

Ramón Forcadell, presidente del Partido Social Regionalista, ha recibido varias llamadas de dirigentes y personalidades políticas interesadas en mantener conversaciones con vistas a la posible realización de este proyecto.

El P.S.R., en su programa, ha

defendido siempre el aspecto social y el regional. Dos problemas acuciantes en el momento actual.

Preguntado el señor Forcadell sobre la identidad de sus interlocutores ha manifestado su reserva por el momento y ha añadido: "es posible que en el verano podamos dar noticias y referencias concretas".

(SINTRA)

## Crónica Política

### INTERPRETACION DE LECH WALESA

El presidente polaco, Lech Walesa, en su visita a Madrid, de paso hacia la Expo-92, ha hecho unas declaraciones a la periodista Isabel San Sebastián (ABC) que le preguntó:

— ¿Qué opinión le merece el ascenso de los movimientos de ultraderecha en Alemania, Francia o Italia, paralelo al hundimiento del comunismo en el Este?

• Yo —respondió Walesa como hombre pragmático, lo entiendo; pero en distintos países estos procesos tienen como base distintos fenómenos. En Italia o en Francia se puede decir que se han creado ciertas élites políticas que ya no están vinculadas a la sociedad. Hay un abismo que los divide y mientras la sociedad camina en una dirección, sus dirigentes conducen en otra distinta. Por ello los políticos tienen que procurar que ese coche sea conducido en un solo sentido o arriesgarse a que la sociedad busque otro conductor. Lo que hacen actualmente estas sociedades es buscar otros conductores, porque vive con problemas distintos de los de las élites políticas, hablan con un lenguaje distinto y van en otra dirección".

### SOCIALISTAS ITALIANOS CORRUPTOS

Un escándalo de amplias proporciones ha salpicado al Partido Socialista Italiano. Dos diputados del PSI, ex-alcaldes de Milán, han sido acusados de cohecho. Uno de ellos, Carlo Tognoli, es ministro de Turismo, y el otro, Paolo Pillitteri es cuñado de Craxi, secretario general de dicho partido y ex-presidente del gobierno italiano.

Un magistrado italiano descubrió que Mario Chiesa, miembro del Partido Socialista tenía varias cuentas con miles de millones de liras, parece ser que procedentes de comisiones

exigidas a empresarios constructores para la adjudicación de obras.

La consecuencia del escándalo del tráfico de las "tangentes" —como se llama en Italia a las comisiones ilegales o "sobres"— afecta directamente al propio Craxi. Pero contrariamente a lo que hubiera sucedido en la Democracia Cristiana, donde le hubiera costado la cabeza a más de un dirigente, el partido socialista se ha hecho una piña. Y casi nadie se atreve a discutir la gestión de su líder.

Como se ve en todas las ollas socialistas, se cuecen habas...

### BURGOS, CABEZA DE CASTILLA. PEÑA, CABEZA DE TURCO

La histórica y bella ciudad de Burgos es conocida como Cabeza de Castilla, residencia en la Edad Media de Reyes conquistadores y villa real desde la que partió el Campeador a la conquista de tierras a los infieles.

Burgos ha sido noticia por los problemas jurídicos de su alcalde, don José María Peña, que ha sido condenado a una larga inhabilitación para ocupar cargos públicos, y consiguientemente dejar la vara de regidor de Burgos.

Peña era —decimos era, porque según la sentencia ya no es— un político independiente que se unió a las filas del Partido Popular, liderado por José María Aznar, y que ha ganado varias elecciones municipales. Pero, un problema de construcciones, con todas las involucraciones que pueden traer el dedicarse a levantar viviendas, mientras los ayuntamientos tengan facultades de cambiar o recalificar terrenos, ha dado con Peña un traspiés, que ha puesto nerviosos también a los Populares de Madrid.

Peña, al igual que el Cid, no quería dejar su Burgos sin un previo juramento de "que no hubo parte en la muerte del soberano", por sus fieles concejales. Peña debe ahora cabalgar hacia el destierro... Mas, como buen castellano, quizás logre algunas hazañas en el futuro que, sin ser parecidas a las del Campeador, retornen su fama. De momento Peña, alcalde de Burgos, ha sido una cabeza de turco, ofrecida en bandeja a la oposición socialista burgalesa, que no pudo entrar, mediante las elecciones, en la fortaleza del Ayuntamiento de Burgos.

### LA MALA SUERTE DE YAÑEZ

Hay quien cree que Luis Yañez, secretario de Estado de Cooperación Iberoamericana, y encagado por Felipe González para las tareas conmemorativas del V Centenario tiene mala suerte. Vamos, que es un "gafe". Esta creencia popular va tomando solidez, pues es la segunda vez que Yañez asiste a una demostración naval y hay un percance. El primero fue el hundimiento de la Nao en Huelva; ahora, mucho más lejos, en Japón, se ha producido una colisión o abordaje cuando fue a presenciar la réplica de la "Santa María" que tan ilusionadamente habían construido los japoneses, en recuerdo del Almirante que quería ir a Cipango o Japón, y se quedó en la Isla de Santo Domingo.

Hay quien pregunta en Iberia si viaja Yañez para no adquirir billete. Cuando se han producido retrasos y averías en el tren AVE enseguida se ha interpelado ¿Iba Yañez?

Según Graciela, una maga rubia muy simpática, este maleficio se le podría quitar si pone debajo de la almohada un trozo de la boina de Pablo Iglesias. Lo malo es que esta venerada reliquia del fundador del

PSOE no se encuentra por ninguna parte. Por ello nos tememos que habrá que seguir protegiéndose de la mala suerte de Yañez.

### DECRETAZO Y TENETE TIESO

Mala acogida ha tenido el decreto-ley reductor de las prestaciones del paro. Los sindicatos han organizado un "huelgazo"; pero el ministro Solchaga, impertérrito, dijo en las Cortes: "Para el Plan de Convergencia, el Gobierno no necesita ningún consenso ni con las fuerzas sociales ni con los partidos políticos, y al convocar a los sindicatos "lo hacemos sólo para explicarles, un decreto que no vamos a modificar porque es definitivo".

De entre todas las opiniones que esas declaraciones han merecido a los comentaristas de prensa, lean las de Manuel Barrios (ABC, 4-V-92): Ante esa actitud de lenguaje y fachenda, es natural que se piense en lo fácil que es llevar a muchos hombres y mujeres a la desesperación mientras usted, señor ministro, tiene tantas cuentas pendientes —recuerde el "memorial" de José Díaz Herrera y Ramón Tijeras incluyendo en ellas desde sus ingresos en jugadas de Bolsa (tras recibir información privilegiada) hasta una larga lista de la que usted debería aclarar muy oscuros extremos. Me refiero, por ejemplo, al poder del "clan italiano" en España, el nebuloso negocio de las armas, el clan mallorquín— de Emilio Alonso, los "consultings" de Enrique Ballester y Aida Alvarez, el caso de los aparcamientos de Madrid, el poder del clan Hachuel, el caso del azúcar de Venezuela, los oscuros bonos de Colombia, la carrera meteórica de su afecto Eduardo Santos, los malabarismos financieros de Marc Richi, las comisiones de la Mc. Donnell, los "chollos" de los hermanos Cisneros y Marcos Egizabal, los Bancos de Rumasa a precio de saldo, el impero secreto de "El Bastón", la fortuna del dúo Espelósín-Aymerich, la operación Arco-Iris, el canal televisivo de Mitterand, los

concursos adjudicados de antemano, el "dinero negro" refugiado en las cuentas secretas, el centenar de sociedades que forman la trama oculta de la financiación del PSOE, los 2.700 millones que cuatro ministros gastan sin justificar, el enigma de los petrodólares...

Después de este largo memorial del señor Barrios, por Madrid no pasa nada. Los parados tendrán que aguantar el "decretazo", ningún miembro de partidos de la oposición se hace eco de esa información e interpela en el Congreso de los Diputados, pero Solchaga, el ministro respaldado por Felipe González, se mantiene tieso en su puesto.

### COLONY LOSEMBAJADORES IBEROAMERICANOS

En Marratxi, Mallorca, el ilustre empresario Damià Barceló, convocó en Bodegas y Destilerías Mallorca a los embajadores iberoamericanos acreditados en Madrid. Allí estuvieron presentes todos, con excepción de los embajadores de Panamá, Paraguay, Venezuela y Brasil, que no pudieron desplazarse.

El acto consistía en inaugurar una barrica de brandy para cada uno de los estados americanos para celebrar la conmemoración del V Centenario del Descubrimiento de América. Asistió también el presidente del Gobierno Balear, Gabriel Cañellas. En el curso del acto, el embajador de la República de Ecuador en España, Alfredo Valdivieso, a la sazón decano del Cuerpo Diplomático Americano acreditado en Madrid dijo: "ni uno solo de los embajadores aquí presentes dudamos que Colón nació en esta tierra, que América fue descubierta por un español de Mallorca".

### NUEVA MARBELLA

Señor director: Con bastante frecuencia leemos en la Prensa u oímos por la radio críticas injustas contra la gestión municipal al frente del Ayuntamiento de Marbella de don

Jesús Gil y Gil. Empezando porque democráticamente "arrasó" en las últimas elecciones municipales 26 de mayo, consiguiendo 19 concejales de 23. Eso quiere decir que lo eligió el pueblo entero sin diferencia de ideologías, hartos de las gestiones anteriores buscaron un poco de esperanza para la maltrecha Marbella. Pues bien, todo lo que prometió lo está cumpliendo.

Primero ha limpiado profundamente de escombros, basuras, desechos de las casas, electrodomésticos viejos tirados en los cauces de los ríos, cunetas de la carretera. Las playas que eran de piedras ahora son de arena fina, la autopista está iluminada en todo el término, hay flores y plantas en la mediana de la carretera. No hay un papel en el suelo ni una colilla, ni una lata de bebida ni la broza a la que antes estábamos acostumbrados.

Hay seguridad, ha vuelto el optimismo en estos momentos de crisis para el turismo. Era digno de ver el Puerto de Banús el Jueves y Viernes Santo cuando la huelga de hostelería. ¡Ni uno cerró! Eso no lo dijo ni la Prensa ni la televisión. Podría hacer una enorme lista con lo que el señor Gil y Gil está haciendo por Marbella, pues haría esta carta interminable, pero todo lo que se está creando también significa jornales y puestos de trabajo.

Llevo cuarenta años viviendo en Marbella y nunca nadie hizo tanto por la ciudad y todo el término tan bien hecho y en tan poco tiempo. Por eso pienso que los que le critican, o no conocen la nueva Marbella o no fueron capaces de hacer todo lo que él ha hecho cuando ellos tuvieron la oportunidad de hacerlo y no supieron o no quisieron.— **Pilar Fagalde de Goizueta.** Marbella.

Eso dicen los electores de Jesús Gil y los habitantes de lo que empieza a ser "NUEVA MARBELLA".

Casorro

# XX Aniversario de Maestrazgo

Reproducimos algunos textos publicados en diferentes números de la revista MAESTRAZGO, desde su aparición en julio de 1972, como muestra de la trayectoria seguida por la **Hermandad Nacional del Maestrazgo**, durante estos veinte años.

## Monarquía

"Tenemos espíritu cristiano y español, de verdadera unión en los Principios de la auténtica Monarquía, posponiendo toda cuestión personalista. Con postura modesta, pero firmísima, de unión, lealtad y servicio, sumándonos a la gran tarea de proclamar, fomentar, y preparar el camino real de la Institución Monárquica.

Pidamos a Dios que ilumine en estas horas transcendentales y difíciles a todos los españoles y, especialmente, a cuantos tengan autoridad y poder decisorio, para que sepamos sobreponernos a todo género de pasiones y de intereses personales, por legítimos que fuesen, al servicio únicamente de España".

(nº1.- MAESTRAZGO, Julio 1972)

"La Monarquía Tradicional es la Monarquía popular con un Rey que es el padre de los pobres, el defensor de la sociedad y de la Justicia".

(MAESTRAZGO Nº 18, Marzo 1974)

"La Hermandad Nacional del Maestrazgo ratifica su lealtad a la instauración de la Monarquía tradicional, que es social, representativa y popular y asegura la paz, libertad, convivencia y bienestar de todos los españoles, con un total sentido integrador".

(MAESTRAZGO Nº 19, Junio 1974)

Forcadell en la I Asamblea Catalana de la Hermandad del Maestrazgo:

"Siempre hemos sido defensores de la Monarquía, pero con una apertura auténtica y real, sin condicionar a la gente por su pasado, monárquico o no, porque la nueva Monarquía será de todos los españoles. Urge crear un

clima monárquico en la Nación".

(MAESTRAZGO Nº 22, Febrero 1975)

"El gran problema de la España actual es precisamente el de incorporar a sus juventudes a las decisiones nacionales. Sería ingenuo considerar fácil esa incorporación. Dos errores extremistas pueden imposibilitarla. De un lado, pretender que acepten el sistema vigente, que se sometan disciplinadamente a él y lo acaten. De otro, el intento subversivo de derribar lo actual, de crear el futuro de las ruinas de hoy. Ambas posturas son ineficaces y lo único que engendran es la violencia, de la que la juventud sería la primera víctima.

La juventud tiene que saber que el sueño de partir de cero es utopía engañosa. Pero que hace bien en disentir de lo que parezca anacrónico o injusto. Aceptar el hoy, como punto de partida es la única base idónea".

La libertad es un bien y hay que conquistarlo, pero la paz es otro bien y hay que conservarlo. Se trata de algo más que filias o fóbias políticas, es el fuego de la vida humana, un continuo conservar, desechar y renovar en un alarde ininterrumpido. Que las reformas son urgentes, de acuerdo, pero en paz.

(MAESTRAZGO Nº 23, Oebre. 1975)

Palabras de Ramón Forcadell, presidente de la Hermandad Nacional del Maestrazgo, a "DIARIO DE MALLORCA" el 1 de octubre de 1975:

"Somos Institucionalistas, no dinásticos. Ni de derechas ni de izquierdas, creemos en los hechos, no en las palabras. Pretendemos una Asociación ideológica, monárquica y representativa. No seguimos a personas, seguimos a la Institución que representan".

(MAESTRAZGO Nº 23, Oebre. 1975)

"Las Instituciones cuando no llevan en su seno ideas vivificantes, mueren. En España se está librando una batalla ideológica, materialismo y snobismo frente a espiritualidad y sentido común; europeísmo contra Patria; extremistas y fratricidas señorean, y la mayoría está defraudada y desea orden, concordia y bienestar. ¡Viva España! ¡Viva la Monarquía! ¡Viva el Rey!".

"Esta España de 1978, teniendo que sobrevivir en un mundo ambiental opuesto al Régimen anterior (hecho valorado por el General Franco, que inició en vida la tendencia a la situación actual) y para superar una larga guerra civil con muchas huellas, se ha tenido que apoyar en la Institución Monárquica, que ha prestado un servicio incalculable".

"España de todos los españoles, incluso de sus enemigos natos. Y todos deben comprender que para abarcar a todos, hasta a sus enemigos, no puede basarse en normas rígidas, excepto en las esenciales e indeclinables. España necesita esta Monarquía social y popular para asentar la convivencia. Si no se alcanza ésta, cabalgarán los fantasmas de la guerra civil; y la última, con todo su heroísmo y lo bueno de ambos bandos, fue una magna tragedia impuesta por las circunstancias, una tragedia innecesaria y evitable".

(MAESTRAZGO, II Epoca, Año II, Nº 3, Marzo 1978)

"No es el pueblo para el Rey, sino el Rey para el pueblo. El Rey debe ser el Rey de la libertad. La Tradición no ha sido nunca repetición del pasado; es el pasado que sobrevive para hacerse futuro, y el futuro depende del presente, que deseamos sea, a la vez, tradición y libertad, continuidad y creación, como pilares básicos del porvenir".

(MAESTRAZGO, II Epoca, Nº 4, Junio 1978)

"Franco comprendía todos los problemas de la democracia, el predominio de los intereses de partido sobre lo nacional, los bandazos, el desgaste por la lucha interior. Y optó por lo que mejor podía suavizarlos y moderar la difícil transición: la Corona".

Esta se encuentra con el final de un poder personal, con su inclusión en un mundo occidental, y el objetivo a desarrollar: un sistema democrático, en un pueblo que lo había olvidado. Y la democracia sólo funciona con un sistema de partidos, elecciones y Cámaras. Puede ser discutible el cambio de rumbo, pero no quedaba otro. Señalado el rumbo la Corona forzosamente debía presentarse como de todos los españoles.

(MAESTRAZGO, II Epoca, Nº 7, Agosto 1979)

## Política

"La Hermandad del Maestrazgo desea que las Cortes, las Corporaciones públicas y privadas, los Colegios profesionales y todos los Cuerpos integrantes de la Sociedad, alcancen una representatividad auténtica".

(MAESTRAZGO, Febrero 1973)

"Cuando se alcanza el liderazgo, se transforma fácilmente en despotismo ilustrado. Y con un par de libros se construye un sitial sin contar para nada con una organización de base, alegando contar con unos dones que vienen del Cielo o del Pueblo, según los casos. Y el político pronto se encuentra sin objetivos definidos que comunicar al pueblo. Esta personalización de la política contribuye a la desunión interna de los diversos grupos".

(MAESTRAZGO, Abril- Mayo 1975)

"El Municipio es la Institución natural integradora de todas las fuerzas vivas, y requiere la plena participación del pueblo en la solución de sus aspiraciones y necesidades políticas".

(MAESTRAZGO, Octubre 1975)

"La tragedia de España no es de la España de derechas o la de izquierdas, es la España que, desde hace siglos, está gobernada por unas élites con una cultura foránea, contrapuesta a la ancestral de su pueblo, totalmente separadas del sentir de este pueblo. No se puede ir contra el pueblo. Sin él, no hay regímenes duraderos. Los hombres de la **Hermandad del Maestrazgo** podemos opinar con libertad porque no nos debemos más que al pueblo español".

(MAESTRAZGO, Julio 1980)

## Tradición

"En el fondo del Carlismo ha latido siempre su instintiva aspiración a extirpar y sacudir de España las malas hierbas, cuya semilla nos trajeron los vendavales extranjeros, y a restaurar, en cambio, las más auténticas y sagradas esencias del espíritu Patrio".

(MAESTRAZGO, Diciembre 1972)

"El tradicionalismo tiene, desde muy antiguo, un magnífico programa de política social. Debe sacarlo a la luz e inspirar el él su vida pública".

(MAESTRAZGO, Mayo 1973)

## Religión

"Los hombres, mujeres y niños de la Tradición saben que sus mayores no están equivocados al colocar a Dios en primer lugar en el lema de su ideario. Están alegres con este Papa. Pero no le exigen nada. Saben que este Papa está abierto en su corazón a todos los que creen y a los que no creen, a todos los hombres de la Tierra, con su destino común".

(MAESTRAZGO, II Epoca, Nº 5, Diciembre 1978)

## Regionalismo

"Las provincias españolas han llegado a tener **status** semicolonial o de

protectorado, en manos de partidos políticos dirigidos desde Madrid y por intereses y grupos de presión ajenos a ellas. Una política sana debe basarse en la dinámica de las fuerzas reales de cada provincia y de cada Región".

(MAESTRAZGO, Julio de 1972)

"Las libertades regionales son base esencial coronadas por la unidad de España y del Estado. Esta unidad se ha de fundar sobre principios históricos y tradicionales, sin los cuales no habría ni nación ni Estado".

(MAESTRAZGO, Nº 13, Julio-Agosto 1973)

Discurso de Ramón Forcadell en la I Asamblea Catalana de la Hermandad del Maestrazgo:

"España es un Reino, que es más que una Monarquía, porque ha llegado a ser España en su doloroso peregrinar y camino histórico de mil años, por integración de todos sus Reinos, expresión de todas nuestras queridas Regiones, que deben ser respetadas y queridas con igualdad y equidad".

(MAESTRAZGO, Nº 19, Junio 1974)

"La unidad de España no se discute; pero las Regiones no hay que inventarlas. Las Regiones son, y ahí están. Los Fueros no son más que la investidura jurídica de su personalidad. Afirmamos y defendemos la verdad del Regionalismo y la necesidad de sus Fueros. Sólo de cerca se administra bien".

(MAESTRAZGO, Agosto 1975)

"Sólo la ceguera centralista impidió, en todo momento, devolver a Cataluña sus anhelos de libertad. Por eso la fecha del 11 de septiembre representa, no tan sólo la fecha en la que sucumbieron miles y miles de catalanes, en defensa de sus libertades, sino el derecho a vivir un futuro digno y justo en una sociedad en la que todas las Regiones españolas colaborarán en el

engrandecimiento de su Patria común: España".

(MAESTRAZGO, Junio 1978)

"Germikako Arbola, dá y esparce por el mundo tus frutos. Nosotros te adoramos, árbol santo, José María Iparraguirre, autor del "Guernikako Arbola", voluntario carlista.

Los vascos deberían convencerse de que su actitud es impopular y nefasta, siendo ellos mismos las primeras víctimas de una situación insostenible y terrible, que pone en evidencia a sus hombres y estamentos, y en peligro la convivencia de sus pueblos. Que la Virgen de Begoña, Patrona del Señorío de Vizcaya, ilumine y salve al pueblo vasco".

(MAESTRAZGO, Agosto 1979)

"Ante las autonomías es difícil un consejo leal. Ante todo: sentido común, responsabilidad en el Centro y en las Regiones, ponderación, generosidad y, en especial, inteligencia. Los intereses son comunes.

La revalorización de todas las tierras de España, potencia a ésta, que es la suma. El cambio de la constante histórica de mando y ahorrjamiento, por adhesión sincera y constructiva de todas las comarcas, vigorizadas, sería un bien histórico que falta desde hace siglos. Y para estas Regiones el Poder central hispano es el menos duro, en relación con los otros que ya acechan en espera de una ocasión propicia que les permita mostrar su verdadera faz".

(MAESTRAZGO, Agosto 1979)

## Política Social

"La Hermandad del Maestrazgo expresa su preocupación por los problemas actuales de la emigración, la agricultura, la problemática de las clases medias y obreras en la hora presente. A estos problemas la Hermandad desea aportar sus sugerencias y soluciones, con ánimo de contribuir al mantenimiento de la paz y la solidaridad entre los españoles.

La desnaturalización de la sociedad ha dislocado a sus componentes, ha desnaturalizado a las clases sociales privándolas de su auténtica y genuina representación, ha destruido su contenido histórico, y así ha caído la sociedad entera bajo el poderío omnipotente del dinero y de la política, representados por oligarquías, partidos o totalitarismos de todo signo.

Al no poseer las élites los medios para hacerse oír, no se han podido definir nuevos valores. Ha empezado, hace pocos años una carrera hacia el abismo, que cada día se acelera. Y todo porque el embrollo de nuestra civilización materialista ha afectado, primeramente a las élites, con toda la negación que ello supone. Así los síntomas de la decadencia son muy numerosos, y coincide la debilitación del pensamiento europeo con el pavoroso vacío espiritual de la juventud.

Las clases pasivas están pagando una factura intolerable por el desarrollo general del sistema".

(MAESTRAZGO, Febrero 1973)

"La Hermandad del Maestrazgo proclama la libertad a la convivencia de toda la sociedad. Jamás ha sido acaparadora del término social, puesto que no lo necesita. Su trayectoria social es constante, y siempre ha estado integrada por hombres, mujeres, jóvenes y niños de todas las clases sociales, porque realmente se basa en el pueblo llano y sano, en su vida diaria y en sus afanes y quehaceres".

(MAESTRAZGO, Julio 1975)

"La clase media es el sostén de la sociedad y creadora, más que ninguna otra, de la riqueza del país".

(MAESTRAZGO, Nº 6, Dbre. 1972)

"El Tradicionalismo es lo más opuesto que hay al Estado-providencia, porque no es partidario del socialismo ni de las dictaduras. Se interesa por la suerte y el porvenir de los trabajadores, pero cree que deben ser ellos los que administren el dinero que

aportan. Fue el liberalismo el que destruyó las auténticas asociaciones de trabajadores: los gremios. Porque en los gremios surgió la auténtica hermandad entre patronos, obreros y aprendices, constituyendo una gran familia, que se dislocó cuando la empresa se hizo anónima".

(MAESTRAZGO, Nº 20, Nbre. 1974)

"Nosotros creemos que hay que hacer efectivo el binomio obreros-empresarios. Estos dos, conjunta y solidariamente, pueden ser el máximo valor de la nación y la garantía de trabajo frente al paro y a un buen nivel de vida para el obrero y para toda la sociedad. Son hoy, y deben constituir en el futuro, la espina dorsal de la nación".

(MAESTRAZGO, Nº 22, Abril-Mayo 1975)

"Pescadores, hogares sin lumbre. Y mañana muchos más. Hay un problema humano, no podemos abandonar ni a las tripulaciones ni a los armadores. El país no puede perder su experiencia pesquera, su primera virtud marinera, que debe guardar por ser la más productiva y la más importante".

(MAESTRAZGO, Nº 2, II Epoca, Enero 1978)

"Queremos una sociedad libre, justa y solidaria, y un futuro seguro para los hombres de nuestra nación; y una seguridad económica y social para todos, a través de un desarrollo estable de nuestra economía. Sólo a través de una economía social de mercado quedan superados capitalismo y socialismo. Y economía social de mercado significa libertad de elección del puesto de trabajo, libertad de decisión sobre las necesidades, libertad de la propiedad privada en los medios de producción, así como libertad de inversión de los empresarios. Por ello la Hermandad está contra la socialización de los medios de producción y contra la lucha de clases".

(MAESTRAZGO, II Epoca, Nº 1, Noviembre 1977)

"La posibilidad de entrada en el Mercado Común ha sido presentada como una de las grandes razones para proceder a un cambio de régimen en España, induciendo a creer que dicha entrada sería coincidente con el fin de la situación anterior. El Mercado Común no tiene más base que la irremediable necesidad de apoyo de unas naciones, antes grandes y hoy muy pequeñas, en el concierto mundial; y unos condicionantes pura y exclusivamente económicos, que son los que deciden. En la cuestión del Mercado Común nuestro País tiene que actuar de modo muy realista, frío y calculador, sin filias ni fobias".

(MAESTRAZGO, II Epoca, Nº 4, Junio 1978)

"Defendemos la concepción cristiana de la familia como institución natural y núcleo esencial de la sociedad. Reconocemos la independencia de la mujer en cuanto persona, y la igualdad de sus derechos a participar plenamente en la vida cultural, económica, profesional, social y política, sin perjuicio de su función transcendental y específica en el seno de la familia y de la sociedad".

(MAESTRAZGO, Octubre 1975)

"La Hermandad del Maestrazgo tiene la certeza de que la juventud española llevará adelante con dignidad, autenticidad y energía, su misión de presente y de futuro".

(MAESTRAZGO, Junio 1974)

"El gran fallo de la República fue crear la Agrupación de Intelectuales al Servicio de la República, no incorporar al Magisterio, que siguió siendo masa proletarizada. Por eso la Hermandad del Maestrazgo pide hoy para el profesorado de E.G.B. el puesto que le corresponde".

(MAESTRAZGO, Febrero 1973)

"Es imprescindible y urgente la creación de zonas médicas rurales y la puesta en marcha de comarcalización, si no queremos seguir asistiendo a la triste estampa del continuo éxodo rural. Hay que lograr una asistencia sanitaria a nivel rural que sea eficiente y completa.

(MAESTRAZGO, Octubre 1975)

"El campo español es no sólo un baluarte de la tradición, sino también reserva nacional frente al imprevisible futuro. Deseamos la potenciación real, urgente y efectiva del campo español, con una decisiva capitalización, reestructuración y desarrollo tecnológico y productivo, con industrialización y comercialización incluidas".

(MAESTRAZGO, Octubre 1975)

"España debe ser consciente del grave riesgo de conflictividad mundial, y en especial en su área geográfica, lo que exige fuerzas armadas íntegras y suficientes en todas sus especialidades, con atención a las de mar y aire, por su más inmediata participación en la alerta y prevención.

Las virtudes militares son garantía de supervivencia en el mundo de hoy, pero necesitan apoyarse en medios suficientes, a su vez fundados en la potencia conjunta de la nación, con tendencia a recursos propios que eviten dependencias onerosas, capaces de llevar a la indefensión".

(MAESTRAZGO, Enero 1978)

Amigo lector: Hemos espigado estos textos en diferentes números de nuestra revista MAESTRAZGO, especialmente los que corresponden a los primeros diez años de nuestra comunicación con los miembros de la Hermandad, así como con cuantas personas han tenido interés en seguir la trayectoria de la Hermandad a lo largo de estos veinte años.

Muchos de nuestros amigos sabemos que conservan todos los números aparecidos, y podrán reprocharnos que no incluyamos muchos más textos, pero la brevedad obligada de esta antología —por razón de espacio— nos impide hacerlo.

Una cosa está clara: MAESTRAZGO, dentro de su modestia, con entusiasmo y fe en sus ideales, basados en el secular tradicionalismo español, ha intentado comentar, analizar y ofrecer soluciones a la problemática en esos cuatro lustros de la Historia de España.

Ha sido un tarea grata, aunque también difícil y poco reconocida, la que ha impulsado al equipo de redacción de MAESTRAZGO a componer y editar cada ejemplar.

Hoy, en Julio de 1992, estamos en nuestra Tercera etapa, con el mismo entusiasmo, dedicación y entrega en esta nave "MAESTRAZGO", que igual que en 1972, sigue capitaneando Ramón Forcadell Prats, marcando el rumbo de nuestros quehaceres y obligaciones con ilusión permanente en el sentimiento de servicio a Dios, a España y a la Monarquía.

"MAESGO"

## Iguales; pero menos...

La Constitución Española establece la igualdad de todos los ciudadanos ante la Ley. Esto, así anunciado, muchas veces se está comprobando, para desdicha de la democracia, que no es cierto.

La circunstancia de haber sido citados a declarar en un Juzgado de Madrid, personas como Mariano Rubio y Miguel Boyer, han creado un clima de críticas y de pesimismo en la opinión pública, al comprobar que a estos dos señores se les ha permitido el acceso a la sede del Juzgado rodeados de una serie de precauciones y atenciones impropias de quienes han de comparecer ante la Justicia en condición de inculpados.

Se ha dicho que esas medidas han sido adoptadas porque se temía un acto violento por parte de Ruiz-Mateos, que en otra ocasión abofeteó al señor Boyer en una zona jurídica. Es evidente que la policía está para evitar enfrentamientos entre ciudadanos, en lugares públicos; pero en este caso muchos consideran que los funcionarios policiales del señor Corcuera se han extralimitado, tanto con las desorbitadas actitudes de protección como en su comportamiento, con los periodistas y profesionales de la información que acudieron a despempear sus funciones.

Desde que el socialismo está en el poder en España, se está dividiendo el país en dos clases de ciudadanos: una la de los que están disfrutando de cargos, prebendas y magníficos sueldos por estar vinculados al PSOE, y otra clase, la menos favorecida que es el resto de los ciudadanos, que con su trabajo honrado y cotidiano contribuyen al desarrollo del país, y que observan estupefactos como unos cuantos, bien situados en el Poder, se enriquecen a costa de las ventajas de

su posición privilegiada. El socialismo ha establecido una especie de "nobleza feudal" que se cree con derecho a realizar grandes y lucrativos negocios, para ellos, con pérdidas para los que no tienen esa posición de poder, como ha ocurrido en el caso de IBERCORP; por señalar el último de una serie de acontecimientos que tienen anonada a la opinión pública.

No es de recibo el que se diga que había "riesgo de los que pudiera hacer Ruiz-Mateos". Este ciudadano fue una víctima, en 1982, de un **decretazo-ley** que le expropió sus sociedades sin posibilidad de que pudieran sanearse las que estaban en dificultades, a diferencia de lo ocurrido con otras sociedades vinculadas al PSOE; otro "**decretazo-ley**" ha expropiado a los más débiles, es decir a los parados, con lo que se acentuará más la división entre españoles de una y otra clase. La diferencia de procedimientos apenas se observa. La figura jurídica del "decreto-ley" es más propia de los Fujimori que de los gobernantes verdaderamente demócratas. El evitar que el Parlamento asuma sus obligaciones de fiscalidad de los actos del Ejecutivo, es otra muestra de lo ayunos que están en democracia los socialistas españoles, que últimamente han dado unas "migajas" a los diputados al decir que el Presidente del Gobierno acudirá quince minutos a la semana a contestar preguntas previamente remitidas. Es lástima que estos gobernantes no tuvieran oportunidad en su época de clandestinos, de visitar países demócratas o de estudiar derecho constitucional, en vez de leer a Marx, Engels y otros teóricos comunistas o marxistas. Aquellos pecados de juventud son los que traen ahora esta enfermedad antidemocrática de que hacen gala todos los días.

Ruiz-Mateos improvisó dos espectáculos a la llegada de Mariano Rubio y de Miguel Boyer; en el primer caso vestido como "el rata" de la zarzuela "La verbena de la Paloma" y en el segundo con un féretro y carroza de sepelio; es seguro que a Ruiz-Mateos estas exteriorizaciones de sus críticas a los socialistas le deben producir dolor interior, como otras que hubo de realizar para llamar la atención en ocasiones parecidas; pero es un exponente de lo que le gustaría hacer a muchos españoles de esa mayoría silenciosa, que ya no empieza a estar tan impasible ante tanta afrenta a sus derechos ciudadanos.

Hubo una figura legendaria en otra España difícil, convulsa y corrupta, nos referimos a Quevedo. El inmortal satírico pasó por la cárcel, por sus epigramas, versos y escritos contra el prepotente conde-duque de Olivares, calaron en la sociedad hasta el punto que el Rey hubo de destituir al "privado", y entonces, para evitarle la horca, se hizo cardenal; y Quevedo escribió, ya libre,

"el mayor ladrón de España,  
para no morir ahorcado,  
se vistió de colorado".

En los tiempos que corren esa solución para políticos corruptos, y máxime con lo descreídos que son algunos, les van a resultar difícil obtenerla; pero las cárceles españolas están siendo muy decentadas — con baño, calefacción y televisor— y ya no son las mazmorras de la época de Quevedo. Claro es que todos los españoles teóricamente son iguales, pero menos... gracias al "cambiazoo" a base de "decretazos" del PSOE.

X. Y. Z.

## Procedimientos fascistas

La sombra del fascismo —negro o rojo— aún no ha desaparecido en España. Los hábitos y procedimientos fascistas siguen manchando los difíciles caminos de la democracia.

En ocasión de la convocatoria de huelga general del 28 de mayo por U.G.T. y CC.OO. ha quedado de manifiesto el intento, tanto del Gobierno como de los sindicatos, de mantener un pulso totalitario. Por parte del Gobierno al imponer, mediante un decreto-ley, una norma que recorta los derechos adquiridos de los trabajadores. El legislar contra los derechos profesionales adquiridos no ha sido sólo contra los trabajadores, que se quejan ahora; el gobierno socialista lo hizo antaño contra los funcionarios públicos al obligarles a una jubilación anticipada, lo que les suponía la pérdida de unos derechos profesionales junto con unos lícitos ingresos si se mantenían en activo hasta la fecha de su jubilación, prevista cuando ingresaron en los cuerpos del Estado —catedráticos, militares, jueces, médicos, etc.— mediante difíciles oposiciones en sus años de juventud.

La necesidad de reestructurar una economía, deteriorada por las veleidades de una política socialista durante diez años, ha impuesto el llamado plan de convergencia, obligada actitud para las naciones integrantes de la Comunidad Económica Europea; pero, en este asunto, el gobierno, en vez de dialogar con todas las partes interesadas —sindicatos, empresarios— ha dispuesto el "decretazo". Es decir, ha utilizado un procedimiento fascista. Procedimiento que se ha reflejado en las manifestaciones de ministros e incluso presidente del Gobierno, al decir que la norma es

intocable, con menosprecio para el Parlamento y para los otros sectores afectados por tal disposición. Una vez más, frente a los intereses del Estado, se ha castigado a un sector social.

En cuanto a los sindicatos, que tienen su razón al reivindicar derechos para los trabajadores, han perdido ésta al utilizar procedimientos también fascistas, pues no se pueden definir de otra forma los empleados por los llamados "piquetes informativos", cuando estos grupos se constituyen con más de cien individuos que con medios violentos amedrentan a los otros trabajadores que no quieren adherirse a la huelga. Procedimientos fascistas son el empleo de la violencia, de la silicona, de los pinchazos en los autobuses, el romper vagones de trenes, bloquear calles, levantar barricadas, romper cristales de establecimientos, amenazas verbales y físicas a los que no comparten las posturas de los huelguistas.

Procedimiento fascista, en fin, es emplear un partido en el Parlamento para imponer normas discutidas por otros grandes sectores sociales de la nación y esto es lo que ha hecho el PSOE con respecto al llamado "decretazo".

En tanto persistan estas actitudes, que son claramente fascistas —aunque no se atrevan algunos a definir las así— no existirá democracia en España.

Nosotros estamos contra el fascismo negro o rojo. Estamos con la Justicia social basada en la ética y en la moral cristiana; estamos con la libertad concreta de los individuos y estamos con el régimen auténticamente representativo de todos los sectores de la sociedad

para que debatan en Cortes sus problemas y busquen las soluciones para el bien común.

Es urgente desterrar esos procedimientos fascistas de España. No es posible sostener un Estado totalitario encubierto con ribetes o maquillajes democráticos. No es razonable invocar la Constitución cuando se conculcan los derechos contenidos en la misma con actos de violencia, sea mediante "decretazos" o con "piquetazos". Es fundamental desterrar esas actitudes fascistas. No es admisible que, desde el Poder o desde los sindicatos, se sostengan formas que asemejan a las que utilizaba Mussolini con sus decretos y sus decurias dando ricino a los que discrepaban de las decisiones del dictador.

Es conveniente informar a la sociedad que han pasado los tiempos del Estado-providencia, que es necesario concienciar a la gente que en una economía de mercado el sujeto ha de ser responsable y libre, que hay que fomentar el ahorro para potenciar la riqueza nacional único procedimiento capaz de engendrar trabajo y garantía de futuro.

En Europa se ha comprendido esto, prueba de ello es que tan sólo quedan dos gobiernos socialistas —Francia y España— que son los que tienen más dificultades para acomodar su sociedad a la libre economía, pues es preciso recordar que el socialismo —por sus orígenes marxistas— es de raíz totalitaria, es decir una forma de fascismo, que en vez de negro, puede ser rojo o rosa, y de ahí estos procedimientos que urge desterrar para lograr la paz y convivencia de los españoles.

MAESGO

## Conferencia de Don José María Ruiz Mateos, en Barcelona

Damos a conocer la presentación efectuada por don Gustavo Baell, de Barcelona, sobre la conferencia del Sr. Ruiz-Mateos, con el propósito de publicar oportunamente, dada la trascendencia de la misma.

Como muchos de ustedes saben, el Club de Marketing de Barcelona, está formado por varios comités como el de Relaciones Públicas, Relaciones Humanas, Comunicación, Marketing Directo, o este mismo que ha organizado el acto, que es el de Comercio Exterior, que son el motor del Club de Marketing.

¿Y por qué es el Comité de Comercio Exterior quien ha querido presentar a Don José María Ruiz Mateos?

He tenido la oportunidad de asistir a varias conferencias que ha dado, y ha habido algo que me ha quedado grabado, y es que en todas esas conferencias habla de la necesidad de la internacionalización de la empresa española. Justamente cuando los empresarios españoles, se han preocupado poco en abrir mercados en el exterior, y ahora se dan cuenta de esa necesidad de subirse al tren que llevará a la empresa española a ser competitiva. Para muchos ya es tarde.

J. M<sup>a</sup> RUIZ MATEOS, con 24 años, y gracias en parte a la ayuda que le prestó el que fuera director en aquella época del BANCO DE BILBAO en Jerez, Sr. MOLINA, que le dio las primeras pistas de cómo introducirse en el negocio de la exportación, ya tenía el ojo puesto en la exportación de jerez hacia Gran Bretaña.

Y esto ocurría en el año 1955, cuando España vivía una época de autarquía, donde muy pocos, pensaban en el mercado exterior.

Tres años después (o sea a los 27 años), conseguía uno de sus mayores logros, que fue el contrato que realizó con HARVEYS, una de las primeras firmas de vino del mundo,



Don José María Ruiz-Mateos, con nuestro Director, la gerente del local y doña María del Carmen Sales, de Tarragona, con el señor Simó, de Lérida, leyendo nuestro carísimo Maestrazgo

para el suministro en exclusiva de jerez.

En 1969 abre su primera representación de RUMASA en Londres para apoyar su negocio de exportación de vinos.

Tras esto, vinieron nuevas oficinas de RUMASA por otros países, llegando a grandes inversiones en LATINOAMERICA también.

Ya lo dijo en una presentación que le hizo el Doctor Munuera, Catedrático de Economía de la Universidad de Barcelona, que José M<sup>a</sup> Ruiz Mateos ha sido el pionero en una proyección internacional de la empresa española.

Por tanto, es por esto que hemos querido unir en este caso el concepto de EMPRESA con el de ESTRATEGIA INTERNACIONAL.

Personalmente lo admiro como empresario que es. Lo admiro por esa audacia, por ese espíritu de fuerza que tiene. Espíritu de fuerza que justamente es lo que nos enseñan los principales libros de dirección.

Creó un IMPERIO, vio como se lo quitaron, y ha seguido, y sigue, luchando para volver a levantarlo.

Dijo una vez el Sr. LUIS CORONEL DE PALMA, gobernador del Banco de España, en 1970, que JOSE M<sup>a</sup> RUIZ MATEOS era una persona que disfrutaba más creando

empresas y negocios, comprando y vendiendo, que con el dinero.

15 años después de su fundación, el GRUPO RUMASA estaba formado por 14 bancos y 214 empresas dedicadas a actividades tan diferentes como BOLSA, SEGUROS, FINANCIEROS, ALIMENTACION, AGRICULTURA, CONSTRUCCION, ACTIVIDADES TURISTICAS, INDUSTRIAS NAVIERAS Y SOCIEDADES SIN PROPOSITO DE LUCRO.

Por ejemplo, 2 fundaciones creadas con sus ingresos privados, de las cuales una proporcionaba a empleados de RUMASA y a sus familiares estudios, asistencia médica, seguros, y bienestar social.

Aunque muchos lo nieguen o no lo reconozcan, es la envidia "positiva" de muchos empresarios.

No es que a mí, cuando era pequeño, y me decían qué quieres ser de mayor, DIJERA QUIERO SER UN RUIZ MATEOS, pero es que para todo aquel que nos gusta vivir en el mundo de la empresa, que sentimos los negocios como algo nuestro, que disfrutamos ver crecer y desarrollar una empresa, sea como empresario o como trabajador ajeno, vemos a JOSE M<sup>a</sup> RUIZ MATEOS como un MAGNATE EN LA HISTORIA ECONOMICA EMPRESARIAL ADMIRABLE.

## Carta a nuestro Director

### Don Ramón Forcadell Prats, presidente de la Hermandad Nacional del Maestrazgo

Querido Ramón:

El otro día, en la reunión del Consejo de Redacción de la revista MAESTRAZGO, al analizar cuál debería ser el contenido de este número, alguien recordó que estábamos de aniversario y que había que celebrarlo. Efectivamente, el próximo 1 de Julio, se cumplen veinte años, de MAESTRAZGO.

El mejor pastel que podíamos cocinar, para celebrar tan feliz acontecimiento en nuestra revista, no era otro que espigar en los números de la misma, para seleccionar varios textos antológicos, que reflejen cuál ha sido la trayectoria doctrinal y política de la publicación y de la Hermandad Nacional del Maestrazgo, que tan merecidamente—pero con cuántos sacrificios!—vienes ostentando desde el ya lejano 1959.

Es una fecha feliz para MAESTRAZGO, el XX Aniversario; frente a muchas dificultades, incomprendiones, claudicaciones y, ¿por qué no decirlo?, traiciones, tú, Ramón Forcadell Prats, has sabido dar ejemplo de valor, integridad y honestidad en la defensa de unos principios tradicionalistas, manteniendo en alza la bandera de la santa Tradición, cueste lo que cueste.

Nosotros, tus más inmediatos colaboradores, pedimos a la Virgen de la Piedad, venerada en la Ermita de Ulldecona, te siga protegiendo y ayudando para que puedas seguir muchos años alentando la salida y difusión de MAESTRAZGO. Ella nos escuchará, por que en momentos difíciles, cuando era precisa la clandestinidad, tuvimos nuestras oraciones y reuniones en el ermitorio de la Piedad y de allí surgió la feliz iniciativa de fun-

dar la Hermandad del Maestrazgo.

Al repasar los números de la revista, observamos, con tristeza, que muchos de los problemas analizados en los primeros años de la publicación, siguen sin la solución adecuada: España tiene olvidados a sus obreros, cada vez más castigados con el paro y por tanto con un incierto futuro; el regionalismo auténtico no se logra y surgen gritos de separatismo desgarrador y suicida; muchos gobernantes olvidan sus deberes éticos y caen en la concupiscencia del ambiente corrupto; la justicia, baluarte de las libertades ciudadanas, está asediada por una grave crisis de identidad; la religión católica, fe de nuestros mayores y tan española, está siendo destruida en la enseñanza, en los medios de comunicación, con el vil propósito de desarraigarla de las conciencias y de los corazones de nuestros compatriotas.

De la Hermandad Nacional del Maestrazgo, como rama con savia vivificante, surgió, en 1974, el Partido Social Regionalista, cuya presidencia también ostentas dignamente. Es hora de que este Partido—instrumento legal necesario para la acción política, conforme a la Constitución vigente—salga a la palestra pública y exteriorice su programa para que muchos españoles puedan conocerle y saber que los dos problemas más acuciantes hoy en España: el social y el regionalista, pueden tener soluciones con dicho programa. Urge acometer esta tarea ante el deterioro que sufre el sistema y por que hay que ofrecer al electorado español nuevos cauces de participación política, que nuestra doctrina considera válidos en la hora

presente, porque están enraizados en la entraña histórica de nuestros pueblos.

Los miembros de la Hermandad no constituimos un "casinillo" de veteranos resentidos o nostálgicos, que sólo se reúnen para contar sus recuerdos y sus "batallitas". Tenemos el espíritu combativo de la Tradición, estimulado hoy por los cientos de jóvenes que nos acompañan en nuestra andadura.

Por eso, aprovechando estas líneas de conmemoración, y de felicitación que con todo cariño te expresamos, por tu labor de director de la revista y Presidente de la Hermandad Nacional del Maestrazgo, hacemos, desde aquí, un llamamiento a todos nuestros correligionarios, amigos y simpatizantes, para que asistan a UNA REUNION EL PROXIMO MES DE OCTUBRE—en el lugar que oportunamente se indicará— en la que podamos rendirte público homenaje de gratitud a tu incansable labor en defensa de nuestros ideales; pero también queremos, en dicha reunión, comprometerte para que pongas de nuevo una acción, llamémosle "segunda Operación Maestrazgo", capaz de levantar los entusiasmos e inquietudes de tantos españoles, como se hizo con la precedente en horas también difíciles para nuestra Patria.

Perdonarás que no firme con mi nombre y apellidos estas líneas, para que no se crea que somos una "sociedad de bombos mútuos". Nuestros colaboradores siempre, salvo algunos casos justificados, tan sólo firman con sus iniciales con muy buen criterio, por que de esta forma sus ideas son de todos. Lo hago con la misma firma que aparece en varios de los primeros ejemplares de 1972, 1973, etc., pero me despido con un fuerte abrazo y un hasta pronto. ¡Venceremos!

NEPTUNO

MADRID, 15 de Junio de 1992